
Fachbereich Oberbürgermeister, Rat und Bezirke   Bottrop, 20.07.2023 
Abteilung Rats- u. Verfassungsangelegenheiten (01/2) Ni./3960 
 
 
 
 
 
 
Ratsherrn 
Patrick Engels 
 
patrick.engels@afd-ratsfraktion-bottrop.de 
 
 
 
 
Ihre Anfrage betr. „Umsetzung des Gebäudeenergiegesetzes ab 01.01.2024“ 
und Erinnerungsemail vom 13.07.2023 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Engels, 
 
mit Ihrer o.g. Anfrage haben Sie sehr detaillierte Fragen zu einem vom Ministerium 
für Wirtschaft und Klimaschutz gefertigten Entwurfes einer Novelle des Gebäu-
deenergiegesetzes gestellt.  
 
Nach Ihrer Anfrage wurde der Gesetzesentwurf nach Gesprächen und Verhandlun-
gen innerhalb der Regierungskoalition geändert und kurz vor den Sommerferien in 
das Gesetzgebungsverfahren eingebracht. 
 
Auf einen Eilantrag eines Abgeordneten hat das Bundesverfassungsgericht das Ge-
setzgebungsverfahren gestoppt, um den Abgeordneten mehr Zeit zur Information 
und Beratung über den Gesetzesentwurf einzuräumen. Daher wurde die zweite und 
dritte Lesung des Gesetzentwurfs verschoben und soll nun nach der Sommerpause 
auf der Tagesordnung des Deutschen Bundestages stehen. 
 
Ich bitte um Ihr Verständnis, dass eine Beantwortung Ihrer detaillierten Fragen zu der 
Novelle eines Gesetzes, dessen Beratung zurzeit noch läuft und über dessen End-
fassung weiter spekuliert werden darf, durch die Stadtverwaltung nicht möglich ist. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
In Vertretung: 
 
 
gez. Müller 
Technischer Beigeordneter 
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